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Fiona's Prince港澳店加租30%

數碼通下月加入4G戰團

領匯「洗底」 慈善捐款助社區

負聞纏身 霸王味千齊發盈警

低收入商場暫無意售政府

領匯研購工廈變商場

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）

倫敦金屬交易所(LME)股東會昨日
以99.24%的贊成票，接納由港交
所(0388)提出的收購議案。此乃港
交所首次進行境外收購，作價
13.88億英鎊(約166.73億港元)，每

股107.6英鎊或1,292.55港元，交易
預期於本年第四季完成。是次收
購將可助LME帶來更多中國客
戶，港交所承諾保留LME獨有的
業務模式，並預期收購完成後第
三年起可提升港交所盈利。

LME股東高票通過港交所收購

香港文匯報訊（實習記者 彭楚

華）英皇集團主席楊受成於昨日
出席一個活動後表示，集團旗下
的地產業務運作一切如常，並表
示在未來買地或推盤方面沒有特
別的部署。他亦指一直有研究和
部署集團旗下部分業務分拆或上
市的可行性，但目前並沒有特別
的計劃。

楊受成：英皇研分拆業務上市

香港文匯報訊（記者 陳遠威）

中華煤氣（0003）首次在大中華
以外地區進行收購，將業務擴展
至泰國。據外電報道，煤氣昨日
表示，最近斥資1.7億美元（約
13.26億港元）購入泰國一個石油
勘探和生產項目，涉及該石油項
目60%權益；該項目已完成重要
勘探階段，現時石油日產量約
3,000桶；該石油區塊位於曼谷以

北250公里，開發年期由今年7月
起計算，期限為20年。

煤氣上財政年度的資本穩健，
於2011年12月31日持有流動資金
淨額為78.28億元，可動用銀行融
資額為69.62億元。近年意圖將業
務擴展至香港以外，並已在內地
完成多項收購。

煤氣昨收報17.56元，全日跌
0.114%。

煤氣13億入股泰石油項目

香港文匯報訊（記者 馬子豪）

去年星展銀行轉攻財富管理業
務，重整分行網絡，關閉部分分
行，該行零售銀行業務董事總經
理兼豐盛理財及分行網絡業務主
管鍾少權表示，經重整分行網絡

後，會維持約36間的分行數目，
騰出的人手將配合該行主攻財富
管理業務下，並強調會繼續招聘
人手，計劃將客戶經理人數由目
前約100人增至170人。

鍾少權表示，去年即使減少分
行數目，亦未有裁減員工，更令
該行人手調動更充裕，集中拓展
財富管理業務。昨日星展香港位
於九龍塘又一城的理財中心開
幕，鍾少權謂此舉可作分流作
用，理財中心集中處理財富管理
業務，其他業務則可分流至其他
分行，故不需要租用面積太大的
店舖，節省租金成本。他亦透
露，未來將繼續於中環、灣仔及
尖沙咀開設分行。

星展擬增人手攻財富管理

態
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WEN WEI BUSINESS ■專線：2873 8002 ■傳真：2873 3957 ■電郵：business@wenweipo.com ■網址：http://www.wenweipo.com ■地產版電話：2871 5302 ■地產版傳真：2814 0960

動金財

潘啟迪於昨日股東大會後表示，集團今年已
完成25個翻新項目，另有7個項目正在進

行中，有10至20個翻新項目處研究階段。有民
間組織反對領匯大幅加租並要求政府回購集團
最少25%股權。潘啟迪回應指，管理層對此持
開放態度，但一切需由股東表決。至於加租幅
度屬市場機制，公司每日均有進行續租工作，
並無劃一的加租幅度。

按商戶業務加租 年均加7%
他強調，上財年的續租調整率為21%，而租

約期限為3年，即代表每年的加幅為7%左右，
相信3年租約可確保商戶於期內減少加租風險。
然而，潘啟迪拒絕披露個別租戶的加幅是否達
一倍以上，認為此為商業秘密，公開加幅的平
均數已足夠。同時，他補充，領匯希望透過市
場推廣去提升人流，亦會提供經營知識的課程
予商戶，但不會效法以往政府在商戶經營不善
下減租的做法，認為此舉對其他商戶並不公

平。
他又指，領匯並無責任或需要去降低租金來

吸引大財團租戶進場，相信租戶是因旗下商場
有足夠的人流才會考慮租入，此外亦會因應小
商戶的業務來決定租金加幅，並強調清楚知道
商店租金佔營業額比例，不會令商戶租金負擔
過大而無法經營。他亦強調若外判公司不給予

「飯鐘錢」，會因應情況盡量補足，而在本年4至
6月期間已將清潔及保安合約重新招標，涉及員
工超過3,000人。

資助員工購股增歸屬感
此外，集團已授權中銀香港（2388）推出

「企業員工購股計劃」，估計有90%員工合乎購
股資格，惟現今仍屬申請階段，員工反應正
面。員工可用最高月薪一成購買基金單位，每
年可購買4次，領匯將按照員工的年資及表現，
資助員工一至兩成供款，但高級管理人員不可
參與此項新計劃。計劃目的是為員工提供多一
種儲蓄選擇或退休保障，同時亦希望增加員工
的歸屬感。他相信有關計劃可讓員工在獲得工
作報酬以外，可分享到公司股份升值的成果。

對於有報道指，集團旗下赤柱廣場在改動商
場時，內部樓面面積涉嫌比地契所容許的面積
為大，直指領匯有僭建發水的問題。潘啟迪表
示，該商場只是在內外面裝修，令商場間位偏
排有改動，強調商場乃由專業人士作規劃，相
信沒有違反相關法例。

香港文匯報訊 領匯一直被指責狂加
租趕絕小商戶，該公司昨日的股東會大
會就通過了一項「洗底」議案——慈善
捐款及贊助建議。

領匯行政總裁王國龍表示，可持續發
展是領匯業務營運的重要發展方向，公
司的可持續發展框架涵蓋企業可持續發
展的多個範疇，並以可持續增長、持份
者利益及負責任的營商手法作為營運業
務重點。建議獲得基金單位持有人的支
持，有助強化該公司社區參與措施，進
一步推展領匯及其服務社區的可持續發

展。

成立慈善及社區參與計劃
有關決議案通過後，領匯將成立慈善

及社區參與計劃，以落實慈善捐款及贊
助有關事宜。慈善及社區參與計劃的受
益人將為香港的註冊慈善機構。目前，
該公會先集中於兩類服務對象，包括提
升位處鄰近社區的長者及弱勢社群之福
祉，以及支持兒童及青少年之教育、培
訓及發展服務。領匯現階段正 手成立
遴選委員會及擬定該計劃有關細節。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘、實習記者 彭楚華）自上市以來一直備受批評大幅

加租、趕絕小商戶的領匯(0823)，昨日召開股東大會。集團企業傳訊總監潘啟迪於

會後表示，現暫無意出售低收入商場予政府，而未來收購對象將擴大至非住宅項

目，會考慮以工廠改裝成商場。集團又推出員工購股計劃，資助合資格員工最多兩

成資金購買領匯。

香港文匯報訊（記者 劉璇）剛送走10號風球
韋森特，昨日又有霸王(1338)、味千(0538)、興業
銅業(0505)、匯多利(0607)及新灃集團(1223)等公
司掛出盈警訊號。

其中，霸王董事會初步估計截至2012年6月30
日止6個月的經營業績將錄得虧損。公司認為主
要原因是由於中國經濟放緩，因而影響了本集
團2012年上半年的銷售復甦進度。同時，與霸王
一樣尚未從負面新聞中復甦的味千同樣發出盈

警，該公司認為主要受媒體報道影響，造成短
期內的銷售及可比店舖銷售增長下滑，導致今
年首6個月綜合股東應佔溢利，將較去年同期大
幅減少。霸王昨日收報0.495元，下跌2.94%，味
千則收報5.13元，下跌0.965%。

新灃集團料中期見紅
而新灃集團公告則稱，公司在福州及番禺的

製造設施已於今年上半年起終止營運。另外，

董事會預期其中期業績與2011同期之溢利相
比，將錄得虧損。主要由於終止中國製造設施
的營運而產生的遣散及終止營運設施牽涉的費
用。

興業銅業同樣預期，因於新產品截至目前尚
無盈利貢獻，導致今年上半年純利將較去年同
期之純利顯著減少。此外，雖然2012年上半年的
產銷量與去年同期相若，但因全球經濟持續下
滑導致銅產品銷售價格及加工費下跌所引致。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）流動數據網絡
技術4G已在本港開跑，起步最遲的數碼通

（0315）終於宣布推出4G服務，數碼通昨日公
布，將於今年8月28日推出4G服務，月費將與現
時3G服務收費相同，採用頻譜為1,800MHz。

數碼通總裁黎大鈞昨日於午宴上表示，其4G
網絡覆蓋率將與當初推出3G服務時的覆蓋率相

若，而1,800MHz的頻譜是世界各地的主流，室
內覆蓋亦較好，而推4G網絡將可擴大寬頻容
量。他認為坊間指4G的速度快3G達10倍是不可
能，實質速度只快3至4倍，兩者的網絡表現沒有
巨大差別，而一般用戶亦不會用盡4G的功能。

減價與否視市場競爭
黎大鈞亦表示，今年沒有打算調整3G服務收

費，惟減價與否仍要視乎市場競爭；而推出4G
並不會影響每用戶平均收入（ARPU），認為兩
者沒有直接關係，影響在乎市場的競爭反應。

數碼通近月在全港70個地點以8個4G及3G網絡
進行網絡表現測試，測試對象包括3香港、
CSL、PCCW及數碼通的3G網絡，以及3香港、
CSL、PCCW及中國移動的4G網絡，測試各網
絡上載相片、開啟各類型網站及下載檔案時的
速度表現。

稱數碼通3G質素勝同業
黎大鈞表示，絕對有信心贏過其他服務供應

商，測試結果已顯示其3G網絡表現領先其他網

絡商提供的3G服務，甚至超越部分4G網絡。4G
網絡的優勢只有當下載大型檔案時才能表現出
來，而智能手機用戶很少會下載大型檔案，而
由於坊間進行的速度測試方式以大型檔案下載
為主，故以這類型測試比較網絡服務質素沒有
意義。

現場有記者質疑測試的有效性，指出作為一
名數碼通服務用家，實質使用觀感並不如測試
般理想，黎大鈞解釋，某些不如預期的情況各
家電訊商都存在，其服務情況已較其他供應商
理想，而該測試同時比較各家網絡供應商，當
中沒有偏頗，如用戶出現跳線問題，可安排跟
進，研究問題是否由另一方通話的服務供應商
造成。

或競投新頻譜牌照
至於電訊管理局將於明年再次批出2,600MHz

頻譜牌照，黎大鈞表示會考慮競投，惟現時未
有決定，主要視乎競投頻譜和擴大基站兩者的
價錢，如擴大基站所需的投資較少，便不會再
競投頻譜。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）品牌策略是成功
銷售商品的第一步，以童話來輔助，結合個人所
學及興趣，英式童鞋品牌Fiona's Prince藉此得到
不少關注。無論店舖裝潢還是產品包裝，該公司
都貫徹童話作風。

Fiona's Prince是信星集團(1170)屬下品牌，創辦
人Fiona Chen(陳虹君)表示，港澳共有4家Fiona's
Prince分店，目前選址會根據地點、業主反應等
來計劃。但慨嘆香港租金高昂，亦要等待業主較
長時間的回應，故會不斷尋找舖位，無論商場、
獨立店舖都想一試。該店發言人補充，港澳分店
租約大多已經續租，但租金增幅多逾30%。

冀明年內地分店破百家
內地方面，現有35家分店，續租租金增幅平均

約15%，租約期平均3年。該店今年目標開店增至
50家，明年計劃突破100家。而Fiona希望，與新
合作的意大利童裝品牌Miss Blumarine能夠共同進
退。至於歐債危機會否促成更多歐洲商來洽談合
作，她回應無太明顯的增多減少。

但進攻內銷市場仍遇到不少麻煩，Fiona指，內
地進口法規複雜，不過市場相當大，有增長空
間，會努力開拓，目前仍是該公司主力發展的市
場。

■黎大鈞指，4G快3G達10倍是不可能，兩者網

絡表現亦沒有巨大差別。 陳遠威 攝

■示威者昨日於領匯股東會場外抗議，指

領匯扼殺小商戶。 張偉民 攝
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迪。

張偉民 攝

■領匯有意把收購對

象 擴 大 至 非 住 宅 項

目，或考慮以工廈改

裝成商場。圖為旗下

樂富中心。 資料圖片

■楊受成指一直有研究把部分業

務分拆的可行性。 張偉民 攝

■Fiona's Prince創辦人陳虹君慨嘆香港租金高

昂。 香港文匯報記者黃詩韻 攝

■星展位於九龍塘又一城理財中

心昨日開幕。


